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КазаКи поддержали Курс
президента Владимира путина 
на II Большом Круге российсКого КазачестВа
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На заседании Комитета по делам ациональностей 
утвердили состав рабочей группы по подготовке  
и принятию ФЗ «О российском казачестве»

Казаки испокон веков чтут военную службу  
и соблюдают верность боевому братству

Во II круге российского каза-
чества приняли участие бо-
лее 1100 казаков-делегатов, 

атаманы и казаки войсковых казачьих 
обществ, общественных объединений 
казаков, студенты образовательных ор-
ганизаций высшего образования, входя-
щих в Ассоциацию казачьих вузов стра-
ны, обучающиеся казачьих кадетских 
корпусов, а также духовенство Русской 
Православной Церкви.

Во главе с войсковым атаманом Пав-
лом Артамоновым приняли участие вой-
сковой священник Енисейского ВКО Ан-
дрей Казанцев, казаки и казачки войска, 
представители Красноярского государ-
ственного Аграрного университета, ка-
зачьего-кадетского корпуса в Подтесово. 
Также на круге присутствовал началь-
ник управления общественных связей 
Губернатора Красноярского края Роман  
Баринов.

Начало мероприятия претворил мо-
лебен, который провел митрополит Став-
ропольский и Невинномысский Кирилл 
в сослужении священников казачьих  
войск.

В самом начале казакам и гостям 
было зачитано приветственное слово 
Президента РФ Владимира Владими-
ровича Путина.

«Вы по праву гордитесь яркими, ге-
роическими страницами истории рос-
сийского казачества. На протяжении сто-
летий казаки верой и правдой служили 
Отчизне. В сражениях за ее свободу и не-
зависимость проявляли беспримерную 
отвагу и мужество. Важно, что вы – на-
следники этих патриотических тради-
ций бережно хранить отеческие заветы, 
уделять беспристанное внимание духов-
но-нравственному воспитанию молоде-
жи, направляете свои усилия на создания 
системы казачьих вузов и кадетских кор-
пусов, активно участвуете в регистрации 
востребованных общественных, просве-
тительских, гуманитарных проектов. 
Многие герои-казаки по зову сердца, 
плечом к плечу с боевыми товарищами 
защищают Россию в ходе специальной 
военной операции, – сказано в привет-
ственном слове Президента.

Также глава государства выразил 
уверенность, что Большой круг пройдет 
в атмосфере согласия и взаимопонима-
ния, а предложенные казаками инициа-
тивы обязательно воплотятся в реальные 
дела и начинания, послужат консолида-
ции казачества.

С некоторых пор  и искреннюю 
преданность России. В прошлом 
традиции военного самоуправления 
часто становились причиной разно-
гласий вольнолюбивых казаков с ру-
ководством России, но сейчас они 
вносят свой существенный вклад на 
фронтах СВО. 

Сегодня добровольцы каза-
чьих подразделений, более 
шести тысяч человек, во-

юют на Артемовском фронте, у Соле-
дара, а также на самом юге – в районе 
Кинбурнской косы, помогают в ЛНР.

На видео  – атаман Всероссийско-
го казачьего общества Виталий Куз-
нецов, потомственный Терский казак, 
казачий генерал и в прошлом – атаман 
родного Терского войскового казачье-
го общества. Приезжал на передовую 
в Рождество, награждал казаков, отли-
чившихся в боях казаков и команди-
ров.

Интересный момент. На Донбассе 
всегда были казаки. И они всегда под-
держивали связь с Россией. Еще в кон-
це 2009 года Луганский округ донских 
казаков и Донецкий округ донских ка-
заков вошли в состав российского Во-
йска Донского. Как ни странно, киев-
ские власти тогда не протестовали.  
В 2014 году на Донбассе начали сти-

хийно создаваться отряды самообо-
роны из местных казаков, а с начало 
Киевом АТО казаки-добровольцы из 
России начали прибывать на Донбасс. 
Со временем казаки интегрировались в 
основном в части и соединения армий 
ДНР и ЛНР, но активно помогают до 
сих пор, наряду с добровольцами.

Также атаман рассказал, что в бли-
жайшее время будет объявлено о соз-
дании новых казачьих добровольче-
ских батальонов. Они уже находятся  
в стадии формирования.

Кроме того, в перспективе должны 
появиться полностью профессиональ-
ные казачьи подразделения специаль-
ного назначения. Их основу составят 
казаки, которые уже получили боевой 
опыт в ходе специальной военной опе-
рации.

– Практика и история подсказа-
ли, что это нужно, – рассказал атаман 
Всероссийского казачьего общества 
Виталий Кузнецов.

По данным материала 
Всероссийского казачьего общества

Рабочую группу возглавил заместитель председате-
ля Комитета Николай Долуда. В её состав вошли 
также члены Комитета по делам национальностей, 

представители ФАДН, Минюста, ВсКО Законодательного 
Собрания Краснодарского края, администраций Ростовской 
области и Краснодарского края, атаманы реестровых войско-
вых казачьих обществ.

– Более 30 лет прошло с момента возрождения россий-
ского казачества, но закона, который всеобъемлюще регла-
ментирует деятельность казачьих обществ по всем направ-
лениям, до сих пор нет, – пояснил Николай Долуда. – Данный 
Федеральный закон даст новый импульс развития реестро-
вых казачьих обществ во всех регионах страны, где распола-
гаются казачьи войска.

Затем зачитали приветственное 
слово заместителя председателя Пра-
вительства РФ Дмитрия Чернышенко.

– С каждым годом растут роль  
и значение казачества в жизни россий-
ского общества, – отметил Дмитрий 
Чернышенко. 

Также было зачитано приветствен-
ное слово Святейшего Патриарха Мо-
сковского и Всея Руси Кирилла.

В своей речи атаман Всероссийско-
го казачьего общества казачий генерал  
Виталий Кузнецов отметил, что мы жи-
вем в переломный исторический момент 
и все наши решения и поступки будут 
влиять на будущие поколения россиян.

– Я предлагаю поддержать курс 
Президента России Владимира Влади-
мировича Путина! Наш президент внес 
огромный вклад в возрождение и раз-
витие российского казачества, в восста-
новлении его сплоченности в деле защи-
ты России, ее интересов в мире! – заявил 
атаман.

Виталий Кузнецов также сказал, 
что казакам на Большом круге предсто-
ит принять еще одно важное, историче-
ское решение – поддержать инициативу 
казаков о возрождении Запорожского ка-
зачьего войска.

По итогам мероприятии казаки-де-
легаты приняли Резолюцию II Большо-
го круга. За нее казаки-делегаты прого-
лосовали единогласно. 

Этот документ определяет стратеги-
ческие цели и приоритетные направле-
ния деятельности российского казачества  
на ближайшие годы.

В Резолюции II Большого круга гово-
рится, что казаки-делегаты видят огром-
ный вклад Президента Российской Феде-
рации Владимира Путина в возрождение 
и развитие российского казачества, вос-
становлении его сплоченности в деле за-
щиты России, ее интересов в мире. 

«Принимая во внимание обращения 
казаков, решения кругов и сборов каза-
чьих обществ и общественных объедине-
ний, Круг постановил: поддержать курс 
Президента Российской Федерации 
Владимира Владимировича Путина», –  
говорится в документе.

Также в Резолюции сказано, что  
II Большой круг поддержал «инициативу 
казаков по возрождению исторического 
Запорожского казачьего войска, верного 
России и ее народу».

Кроме того, в документе ука-
заны приоритетные направле-
ния для объединения казачества.  
Среди них:

• участие казаков в специальной во-
енной операции и поддержка их  
семей;

• несение казаками военной службы  
с учетом исторических традиций  
и преемственности;

• поддержка Ассоциации казачьих 
вузов, кадетски корпусов и иных об-
разовательных организаций с реги-
ональным статусом «казачьи»;

• воспитание молодежи в духов-
но-нравственных ценностях пат- 
риотизма и готовности служению  
Отечеству.

В Резолюции также говорится  
об особом внимании к развитию взаимо-
действия между казачьими обществами и 
общественными объединениями казаков –  
это поможет консолидировать усилия 
по проведению единой информационной 
политике, обороны страны и националь-
ной безопасности.

Также делегаты проголосовали за инициативу казаков по возрождению исторического Запорожского казачьего войска, 
верного России и ее народу.  Мероприятия прошло в московском Зале Храма Христа Спасителя.
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В ДНР пояВятся РеестРоВые казаки

Создано Северо-Западное войсковое казачье общество В ДЕКАБРЕ ПРОШЛОГО ГОДА ПРОШЕЛ БОЛЬШОЙ ОТЧЕТНЫЙ КРУГ 

ЕНИСЕЙСКОГО ВОЙСКОВОГО КАЗАЧЬЕГО ОБЩЕСТВА

На мероприятии обсуди-
ли ряд политически важ-
ных вопросов, которые уже  

в ближайшем будущем окажут серьез-
ное влияние на жизнь и развитие ДНР.

В ходе встречи также особое вни-
мание было уделено казачьим подраз-
делениям, которые защищают ДНР. 
Они в числе первых пришли на по-
мощь мирным жителям Донбасса. 
Сейчас, в частности, казачья бригада 
«Терек» стоит на Артемовском направ-
лении под Соледаром.

«То, что казачество ассоциирует-
ся лишь с героической, с трагической 
историей, с фольклором, – это верно  
и нет одновременно. Многие люди  
в России видели современное казаче-
ство именно через призму материала, 

Его участники обсудили вопросы 
создания Северо-Западного войсково-
го казачьего общества, принятия его 
устава, формирования органов управ-
ления. Об этом сообщается на офи-
циальном сайте Совета при Прези-
денте РФ по делам казачества.

На круг прибыли 64 делега-
та от четырех окружных 
(отдельских) казачьих об-

ществ Северо-Западного региона Рос-
сийской Федерации – окружных каза-
чьих обществ «Балтийский отдельный 
казачий округ – Балтийский каза-
чий союз Калининградской области», 
«Казачий округ Санкт-Петербурга» 

Кроме того, обсуждалось создание 
на территории ДНР новых казачьих 
обществ, которые должны войти в Го-
сударственный реестр казачьих об-
ществ России.

Казаки, состоящие в госреестре 
казачьих обществ, берут на себя обяза-
тельства по несению государственной 
службы. Они охраняют обществен-
ный порядок и госграницу, участвуют  
в территориальной обороне, устра-
нении последствий ЧС и проведении 
природоохранных мероприятий.

и Вологодского окружного казачье-
го общества, а также отдельского ка-
зачьего общества «Областной отдел» 
(Ленинградская область), сообщает 
пресс-служба Всероссийского казачье-
го общества.

Участникам круга было направле-
но приветствие председателя Совета 
при Президенте РФ по делам казаче-
ства, помощника Президента РФ Дми-
трия Миронова. Он выразил надежду, 
что это событие даст новый импульс 
развитию казачества в северо-запад-
ных регионах:

«Надеюсь, учредительный Круг 
даст новый импульс развитию каза-
чества в Северо-Западном регионе, а 
войсковое казачье общество станет 
значимым слагаемым национальной 
безопасности, послужит делу победы 
над неонацизмом».

Атаманом Северо-Западного во-
йскового казачьего общества был из-
бран начальник штаба окружного 
казачьего общества «Балтийский от-
дельный казачий округ – Балтийский 

Круг начался с выхода знамен-
ной группы, гимна России, 
сменяющийся гимном Ени-

сейского казачьего войска и, конечно 
же, с молитвы, которую возглавил во-
йсковой священник, настоятель Пан-
телеимоновского храма, председатель 
отдела красноярской митрополии по 
взаимодействию с казачеством протои-
ерей Андрей Казанцев.

В работе круга приняли участие 
представители министерств юстиции, 
лесного хозяйства, ГУВД Краснояр-
ского края, федеральный инспектор по 
Красноярскому краю в СФО, предста-
вители управления общественных свя-
зей губернатора Красноярского края, 

казачий союз Калининградской обла-
сти» казачий полковник Максим Ана-
тольевич Буга.

Новое казачье войско должно обе-
спечить исполнение принятых обяза-
тельств по несению государственной 
службы и содействовать повышению 
роли российского казачества в вос-
питании подрастающего поколения в 
духе патриотизма, а также повысить 
эффективность взаимодействия рос-
сийского казачества с органами госу-
дарственной власти и институтами 
гражданского общества.

Материал: 
Всероссийское казачье общество

Также особо отмечалось, что каза-
чьи общества, простые казаки и казач-
ки с самого начала СВО оказывают гу-
манитарную помощь жителям новых 
территорий.

который подавался в масс-медиа –  
исторических фильмах, фестивалях, 
конференциях, историко-докумен-
тальных выставках. При этом реаль-
ная жизнь казаков ускользала из сфе-
ры внимания СМИ, информация не 
доносилась до остальных россиян. 
Образ казачества не отражал реалий 
даже последних 5-10 лет», – заявил 
священнослужитель в эфире НСН.

До начала СВо меДийный образ казачеСтВа не отражал 

реальной жизни современных казаков

енисейские казаки подвели итоги 
гоСуДарСтВенной Службы за 2023 гоД 

Так считает руководитель 
пресс-службы Синодального коми-
тета РПЦ по взаимодействию с ка-
зачеством иерей Тихон Лазуткин.

Фото: Администрация 
Волоколамского городского округа.

почетный атаман Енисейского войско-
вого казачьего общества Павел Ивано-
вич Платов, представитель Всероссий-
ского казачьего общества – заместитель 
атамана Всероссийского казачьего об-
щества по государственной службе Ва-
лерий Васильевич Ефремов.

Валерий Васильевич выразил бла-
годарность енисейским казакам за уча-
стие в СВО, добровольческому отряду 
«Сибирь», в частности, Олегу Ликон-
цеву, который первый из числа каза-
ков-добровольцев стал Героем России. 
Также он отметил развитие молодеж-
ного движения в войске, поддержку со 
стороны органов государственной вла-
сти. Валерий Васильевич указал на вы-

Во главе с атаманом Енисей-
ского войскового казачье-
го общества Павлом Арта-

моновым, прошел семинар-совещание  
на тему созданий условий для привле-
чения членов казачьих обществ к несе-
нию государственной и иной службы. 
В семинаре приняли участие предста-
вители управления общественных свя-
зей Губернатора Красноярского края, 
лесной охраны края, ГУ МВД России 
по краю, агентства молодежной поли-
тики и реализации программ обще-
ственного развития края, атаманы пер-
вичных казачьих обществ Енисейского 
казачьего войска. 

На мероприятии решались вопро-
сы о привлечении казаков на государ-
ственную службу, о привлечении их к 
охране общественного порядка. Были 

подведены итоги участия казаков  
в мероприятиях, выходах и рейдах, оз-
вучены проблемные места и пути их 
решения. На семинар-совещании об-
судили также актуальность грантовых  
программ.

сокий уровень военно-полевых сборов 
енисейских казаков, которые прошли 
в сентябре этого года, при поддержке 
Всероссийского казачьего общества.

Войсковой атаман Павел Петрович 
Артамонов подвел итоги о проделанной 
работе за год, после чего казаки опреде-
лили дальнейшие приоритетные задачи 
на предстоящий год. 

Все присутствующие почтили ми-
нутой молчания бойцов, погибших на 
специальной военной операции. Вой-
сковой священник отец Андрей Казан-
цев поблагодарил казаков за участие во 
многих православных мероприятиях, 
за поддержку российского государства 
со стороны казачества. 

На большом отчетном круге казаки 
Енисейского казачьего войска поддер-
жали участие Владимира Путина в вы-
борах Президента РФ. В конце отчетного 
круга участники СВО были награжде-
ны медалями за участие в специальной 
военной операции, благодарственные 
письма получили многие делегаты и 
представители структур за развитие и 
вклад Енисейского казачества.
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раБота с молодежьЮ
Вести регионаВести региона

ГКО Дивногорска Енисейского казачьего войска подытожило численность па-
трулирования лесов, выходы по охране общественного порядка, по проведению 
профилактических мероприятий, мероприятий городских, розыскных, в том числе  
по работе с молодежью. 

Казаки отметили плодотворное сотрудничество с конным клубом «Талисман», 
которому системно оказывалась помощь со стороны казачьего общества. В следую-
щем году казаки-дивногорцы продолжат помогать государственным службам и му-
ниципалитетам города.

КАЗАКИ ДИВНОГОРСКОГО ГКО 
ПОДВЕЛИ ИТОГИ ГОДА

СуРикоВСкие СтаниЧники тРениРуют ПоДРаСтаю-
щее Поколение По наВыкам огнеВой ПоДготоВке, СБоР-
ке и РаЗБоРке оРужия.

В ходе занятий казачата учатся основам безопасного обращения с оружи-
ем, развивают координацию движений и концентрацию внимания.

В рамках акции #МЫВМЕСТЕ 
казаки-кадеты казачьего кадетского 
корпуса в Подтёсово вместе с препо-
давателями делают маскировочные 
сети для участников СВО , также ак-
тивно участвуют в нужном деле кур-
санты лесосибирского военно-патри-
отического клуба «Казачья застава.

1-е место взяли казаки 
городского казачьего общества 

г. Бородино в турнире  
по волейболу, приуроченному 

Дню Защитника отечества

мы ВмеСте

Сети широко применяются для 
маскировки бойцов, вооружения, 
военной техники и инженерных со-
оружений на фоне местности и рас-
тительного покрова от различных 
методов разведки противника. Мно-
гие добровольцы по всей России ос-
ваивают это ремесло.

7-й казачий класс Новокамалин-
ской школы Красноярского края в по-
мощь бойцам специальной военной 
операции сделали множество окоп-
ных блиндажных свечей.

Казаками Енисейского казачьего войска определена и сформирова-
на система воспитательной работы, направленная на возрождение 
духовных, исторических и военно-патриотических традиций рос-

сийского казачества. Казаки Красноярского городского казачьего общества 
вместе с военнослужащими красноярского полка войск национальной гвардии 
провели уроки мужества в старших классах 16-й городской общеобразова-
тельной школы.

На подробных занятиях ученики узнают новые факты о подвигах и ге-
роизме казаков, глубже узнают историю российского государства, историю 

российского казачества. Процесс за-
нятий казакам удается увязать с про-
блемами современности, в том числе 
и подростковыми. Стоит отметить, 
что в красноярском крае во многих общеобразовательных школах кроме 
основных дисциплин молодежь давно изучает историю, культуру, обычаи 
и традиции казачьего народа, основы православной культуры.

С каждым годом мо-
шенники приду-
мывают все более 

изощренные схемы вымога-
тельства денег. Они зачастую 
пользуются доверием пенси-
онеров. Казаки делятся реко-
мендациями и раздают памят-
ки, которые помогут избежать 
уловок злоумышленников.

Рассказать про казачий уклад, про жизнь и служение Отечеству, исто-
рию российского казачества – привычное дело для казаков Енисей-
ского казачьего войска.

Дивногорцы приняли участие в патриотическом форуме «Под одним не-
бом Победы», где проработали с местной молодежью.

ДИВНОГОРСКИЕ КАЗАКИ ЕНИСЕЙСКОГО ВКО 
ПРОВОДяТ ПРОфИЛАКТИЧЕСКИЕ БЕСЕДЫ 

С ПОжИЛЫмИ ГРАжДАНАмИ

поД оДНим Небом побеДы
ФРоНтоВоЙ ДНеВНик

Казаки-кадеты Подте-
совского филиала Крас-
ноярского техникума 

транспорта и сервиса побывали на 
военно-патриотическом мероприя-
тии – «Фронтовой дневник». Подви-
ги казаков в Великую Отечественную 
войну. Патриотическое мероприятие  
началось с просмотра документально-
го фильма, где транслировались исто-
рии казачьих семей в период войны.

«Фронтовой дневник» – это 
важный исторический ряд собы-

тий нашей Родины, где острые момен-
ты войны были освещены объемно.  
С политической, культурной стороны, 
а также, с точки зрения современных 
людей. На мероприятии кадеты ка-
зачьего-кадетского корпуса еще боль-
ше углубились в историю казачества  
в период ВОВ, узнали част-
ные исторические случаи 
участия казаков в боевых 
сражениях, их подвигах 
и наградах. Например, та-
кие как, Константин Недо-
рубов и Парамон Куркин. 

Посмотрели, как про-
ходили атаки казаков  
из отрывка художествен-
ного фильма, узнали как 
комплектовались войска 
на фронт.

Гости памятного мероприя-
тия прослушали песню в народном 
казачьем исполнении, посвящен-
ную подвигам казака Недорубова.  
А из показанного письма немца домой, 
узнали, как они относились к атакам  
казаков.
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В лесосибиРском классе казачьеЙ НапРаВлеННости пРошёл куРс 

«патРиотическое погРужеНие»

Ребята прошли этапы основ 
строевой подготовки, про-
вел ее казак-наставник 

леонид Зверев, под руководством 
участников СВО – казачьего бата-
льона «Сибирь» Никиты Нечепурен-
ко, Максима Максимова, Виктора 
Добрянчикова состоялся урок Муже-
ства. Герои рассказывали о буднях 

В конгресс-холле СФУ 
прошла церемония тор-
жественного открытия 

научно-практической конференции –  
«Православие и отечественная куль-
тура: потери и приобретения ми-
нувшего, образ будущего». Форум 
начался с приветственного слова Ми-
трополита Красноярского и Ачин-
ского Пантелеимона. В видеозаписи  
о значимости Чтений рассказал Гу-
бернатор края Михаил Котюков. 

Казаки Енисейского казачьего во-
йска ежегодно принимают участие  
в мероприятии. В своей рабочей  
секции, которая прошла под руковод-
ством протоиерея Андрея Казанцева –  
руководителя Красноярской митропо-
лии по взаимодействию с казачеством, 
настоятель Пантелеимоновского хра-
ма казаки, духовенство и приглашен-
ные гости обсуждали взаимодействие 
церкви и казачества.

«Православие – это проявление 
нашего русского характера», – гово-
рит войсковой священник Андрей Ка-
занцев. Также духовник рассказал о 

отряда, вере, чести, достоинстве ка-
зака, про боевое братство.

С учениками провели занятие 
и по оказанию первой медицинской 
помощи при ранениях и порезах. 
Знаниями делилась медицинская се-
стра Александра Варыгина. Казача-
та отработали алгоритм наложения 
разных видов повязок. Также про-
шел «Час атамана», где наставники 
рассказали ребятам про уставную  
форму.

Юные казаки в рамках «Патри-
отического погружения» приняли 
участие в ГОРОДСКОM ПАТРИО-
ТИЧЕСКОМ ИНТЕНСИВE «ВЕРЮ 
В РОССИЮ». Ребята плели маски-
ровочные сети, молились за воинов 
страны, беседовали с сестрами мило-
сердия, волонтёрами, сотрудниками 
библиотеки. Также участники меро-
приятия посетили выставку оружия 
и поиграли в патриотические игры.

В Красноярске прошли краевые 
Рождественские образовательные чтения

периоде возрождения ка-
зачества, о введении в об-
разование казачьей куль-
туры, о необходимости 
работы и лекционных за-
нятий участников СВО  
с казачьей молодежью. 

Со словом выступил 
и атаман Енисейского ка-
зачьего войска Павел Ар-
тамонов: «Каждые чте-
ния имеют определенную 
тематику и эту тематику 
определяют руководи-
тели епархиальных от-

делов Русской Православной церк-
ви, где мы в дальнейшем на общих 
и локальных площадках обменива-
емся опытом, навыками, знаниями  
в разных сферах. В таком ключе  
и проходит наше развитие». Так-
же Павел Петрович отметил зна-
чимость проведения таких съездов  
на примере прошлогод-
него епархиального съез-
да на территории Ени-
сейской и Лесосибирской 
«Церковь и казачест- 
во: пути воцерковления  
и сотрудничества», где 
священнослужители вза- 
имодействовали и обме-
нивались опытом с пред-
ставителями казачьих 
обществ.

На рабочей секции с докладом 
выступил Сергей Жданов – атаман 
Лесосибирского ГКО, заместитель во-
йскового атамана по госслужбе. Он 
рассказал о взаимодействии лесоси-
бирских казаков с епархией, об уча-
стие в епархиальных мероприяти-
ях, о работе с казачьей молодежью  
в этом направлении, о создании соот-
ветствующих условий для них. 

Также опытом во взаимоотно-
шении церкви и казачества поделил-
ся иерей Сергей Королев – штатный 
священник собора Михаила Арханге-
ла в Железногорске и Яна Михирева –  
учитель истории и обществозна-
ния 2-й общеобразовательной школы  
п.Новая Камала. Она говорила о фор-
мировании нравственно здоровой 
личности у обучающихся на примере 
Новокамалинской школы.

казаки казачьего 
общества города Бородино  

к празднику Рождества 
Христова на территории 

храма святого преподобного 
Сергия Радонежского 

построили из снега вертеп

Енисейские казаки вместе с лесной охраной Красноярска 
прививают детям любовь к животным

Для красноярских школьников провели акцию «Синичкин день», где ребятам рассказывали о птицах, животных, о 
бережном отношении к ним, как можно и нужно помогать животным выживать в холода. Дети с родителями дома ма-
стерили кормушки для пернатых, которые потом развесили в школьных дворах.
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Казачество – историческая особенность и символ Рос-
сии, играющий значительную роль в её истории и 
имеющий свои особенности как в прошлом, так и в со-

временности. 
Казачество имело свою уникальную культуру и традиции, 

которые успешно сохраняло на протяжении многих поколений. 
В культуре казачества большую роль играют сказки, в которых 
главный герой не надеется на чудо, а рассчитывает на свою сме-
калку, ловкость и удаль.

Казачка Ольга Николаева из Краснояр-
ского отдельского казачьего общества 
провела урок во дворе Казанского кафе-

дрального собора города Ачинска «казачество. 
Фланкировка». 

Воспитанникам воскресной школы имени свя-
щенномученика Евфимия Горячева при Казанском 
соборе рассказали о фланкировке шашкой – это ка-
зачий «танец», упражнение с клинковым оружием. 
Упражнение стало неотъемлемым атрибутом ка-
зачьей культуры. 

Вместе с штатным клириком Казанского кафе-
дрального собора иереем Александром Сафимо-
вым, ребята выполнили комплекс упражнений и по 
завершении урока сделали общее фото с казачкой.

Инспекторы лес-
ной охраны 
получили ин-

формацию от местных жи-
телей о возможной неза-
конной рубке деревьев.

В ходе проверки ин-
формация подтверди-
лась, на место была 
вызвана оперативная 
группа для дальнейших  
разбирательств.

В городской библиотеке Дивногорска им. В.Г. Распутина прошло 
просветительское мероприятие «Казачьи сказки»

В Сухобузимском лесничестве 
прошло совместное патрулирование 
с казаками Енисейского казачьего войска

казаки Дивногорского го-
родского казачьего общества 
охраняли общественный по-
рядок на лыжных трассах 
полигона и на территории 
пропускного пункта автомо-
бильного транспорта в День 
соревнований по лыжным 
гонкам в Дивногорске.

казаки норильского го-
родского казачьего общества 
енисейского Вко продолжают 
участвовать в доставке гумани-
тарной помощи бойцам в зону 
СВо

казакам городского казачье-
го общества «Бородино» началь-
ник местного отдела полиции 
юрий Викторович Заковряшный 
вручил грамоты за помощь в ор-
ганизации охраны общественного 
порядка.

ЕНИСЕЙСКИЕ КАЗАКИ ПРОДОЛжАюТ 
АКТИВНОЕ ПАТРУЛИРОВАНИЕ ЛЕСОВ

Для эффективной 
работы в выявлении на-
рушений начали при-
менять БПла (Беспи-
лотный летательный 
аппарат) .

В литературной гостиной прошла встреча читате-
лей, на которой участники узнали про обычаи, тра-
диции и жизненный уклад казаков. 

Беседу провел атаман Дивногорского городско-
го казачьего общества Енисейского казачьего войска 
Михаил Герасимов.

Сообщить о нарушении 
лесного законодательства 

можно по телефону горячей 
линии лесной охраны:

 8-800-100-94-00, 
или через мобильное 

приложение 
«БеРегите леС», 

где можно указать локацию 
нарушения и добавить фото

ВОСПИТАННИКАм АЧИНСКОЙ 
ВОСКРЕСНОЙ ШКОЛЫ РАССКАЗАЛИ 
О КАЗАЧЬЕм УПРАжНЕНИИ С ШАШКОЙ
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В краСноярСком храме 
Великомученика и целителя Пантелеимона 
наСтоятель храма Протоиерей анДрей казанцеВ СоВершил 
чин оСВящения казачьей шашки и нагайки

Много веков лишь казакам 
позволено входить в храм 
с оружием, и, более того, 

оголять клинок на треть во время чте-
ния Евангелия – в знак готовности за-
щищать с оружием в руках до послед-
ней капли крови православную веру. 

Современные казаки до сих пор 
приходят в храм осветить оружие, не 
смотря на то, что в жизни современно-
го казака шашки, кинжалы и нагайки 
стали больше пассивным атрибутом 
национальной одежды и использу-
ются, в основном, для показательных 
выступлений.

На встречу со студентами 
и преподавателями прие-
хали епископ Енисейский 

и Лесосибирский Игнатий, руково-
дитель епархиального отдела по вза-
имодействию с казачеством иерей 
Олег Ануфриев, благочинный ени-
сейских церковных округов, член 
епархиального совета иерей Николай  
Запольских.

Казаки и священнослужи-
тели беседовали с детьми 
на тему патриотизма, пра-

вославия, поздравляли ребят с ново-
годними праздниками, дарили подар-
ки и благодарили их за теплые письма 
бойцам в зону СВО.

поДтесоВскиЙ Филиал казачьего каДетского коРпуса 
посетило  ДухоВеНстВо еНисеЙскоЙ и лесосибиРскоЙ епаРхии

Владыка рассказал о своем потом-
ственном роде казаков, поднял важ-
ные вопросы, касающиеся казачества 
и православия, псевдорелигии, на-
родных примет, морали, личностных 
отношений между мужчиной и жен-
щиной.

Для священнослужителей прове-
ли экскурсию по учебным классам 
судовождения и судовых энергети-
ческих установок, показали кабинет 
тренажерной подготовки. Также для 
почетных гостей организовали экс-
курсию по музею, в котором отобра-
жена вся история поселка Подтесо-
во и его ремонтно-эксплуатационной 
базы флота.

В эту трагическую дату для ка-
зачества и для всего русского на-
рода, мы скорбим и склоняем свои 
головы перед памятью наших пред-
ков, на чьи плечи легло время тяже-
лейших испытаний и лишений…

Ровно 105 лет назад появилась 
знаменитая директива ЦК 
РКП о «расказачивании». 

Она была обращена «Ко всем ответ-
ственным товарищам, работающим в 
казачьих районах», и в преамбуле со-
держала страшные слова о «поголов-
ном истреблении» и «недопустимо-
сти компромиссов».

Подопечные казаков Красноярского городского казачьего общества 
из красноярского детского дома «Самоцветы» 
в праздник Рождества Христова приехали в Храм Святого Пантелеимона

24 яНВАРя РОССИИ ВСПОмИНАЛИ 
жЕРТВ ПОЛИТИЧЕСКИх РЕПРЕССИЙ 

СРЕДИ КАЗАЧЕСТВА    …1919-й…
Расказачивание – политика, про-

водившаяся большевиками в ходе 
Гражданской войны и в первые деся-
тилетия после неё, направленная на 
лишение казаков самостоятельных 
политических и военных прав, ликви-
дацию казаков как социальной, куль-
турной общности, сословия в Россий-
ском государстве. 

Несмотря на все испытания, вы-
павших на долю наших предков, ка-
заки выстояли и много сделали для 
того, чтобы сохранить себя. Наши 
главные задачи – восстановление па-
мяти о тех, кто пострадал в результа-

Казаки Енисейского казачего войска под руководством свя-
щенника, окормляющего Красноярское отдельское казачье 
общество и молодежную организацию Енисейского ВКО 

протоиерея Георгия Кривоносова, почтили память убиенных казаков 
и казачек в страшные годы геноцида казачества…

те этих страшных событий, а также 
воспитание поколения казаков, любя-
щих родной край и свою Родину, зна-
ющих историю и традиции, готовых  
к преданному служению Отечеству.

Светлая и Вечная память 
нашим казачьим предкам!

со ВРемеН тРагического 
истРеблеНия казачьего 
НаРоДа пРошло 105 лет
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15Выдающиеся казаки РоссииПочитая традиции

Первые упоминания об иппод-
роме в Красноярске встречаются  
с 1894 года. Тогда купец Степанов по-
дал в городскую управу прошение –  
выделить участок под конную площад-
ку. Ему пошли навстречу, выделили  
16,5 гектар земли. В ту пору это была 
окраина города.

В красноярских газетах первое 
упоминание о выделении го-
родской Думой участка земли 

для устройства ипподрома датировано 
в мае 1897-го.

 Рысистые бега на этом месте впер-
вые были проведены в 1897-1898 годах. 
Сотни людей собирались полюбоваться 
на азартное зрелище. Потом Первая ми-
ровая война, революция, Гражданская 
война… Страна переживала глобаль-
ные потрясения. Но ипподром выстоял.

Основная задача ипподрома – осу-
ществление тренинга и испытаний пле-

каЗаки Стоят Боже-
СтВенные СлужБы  
В ХРамаХ, оХРаняют 
оБщеСтВенный ПоРя-
Док В меСтаХ маССоВо-
го СкоПления люДей, 
оБуСтРаиВают иоРДа-
ни, а также Помогают 
СВященноСлужителям 
окРоПлять СВятой Во-
Дой ПациентоВ В меСт-
ныХ БольницаХ. 

Курсанты клубы приняли участие в XX Бе-
линовских чтениях, в научно-практиче-
ской конференции. «Казачья застава» вы-

ступила с исследовательским творческим проектом 
«Подвиг казаков под Артёмовском», где заняла почётное  

2-е место.
Немного ранее, 

совместно с про-
ектом, «История 
в лицах, от бога-
тырей до наших 
дней», состоялся 
«Разговор о важном». Беседа прошла также в рамках декады Памяти Героя. 
Тема встречи – «Александр Невский – герой нашего времени». Организатором 
выступили ВПК «Казачья застава» и музей боевой и трудовой славы. Участни-
ки и гости мероприятия посмотрели видеофильм о жизни Невского, о его побе-
де в Ледовом побоище.

Военно-патриотический клуб «Казачья застава» 
поучаствовал в декаде памяти Героя СССР Ефима Белинского

В ДЕНЬ КРЕЩЕНИя ГОСПОДНя 

Дежурство и охрана общественного порядка также осущест-
вляется казаками.

менных лошадей, имеющихся в крае, на 
резвость и силу по установленным пра-
вилам в целях дальнейшей селекции. 

Официальный год открытия иппод-
рома – 1924, но первые бега состоялись 
уже в августе 1923 года. На Краснояр-
ском ипподроме проводят испытания 
племенные лошади рысистых и верхо-
вых пород. Бега и скачки проводятся  
с мая по октябрь. 

В период 1950-1960-х 
годов директором Крас-
ноярского ипподрома был 
потомок забайкальских 
казаков, ветеран Великой 
Отечественной войны Фе-
досеев Павел Прохорович 
(15.02.1914- 16.07.1992г.).

Фамилия Федосе-
ев распространена и из-
вестна в Забайкалье. 
Казаки Федосеевы упо-
минаются в изданных 
в Российской Империи 
«Памятных книжках За-
байкальской области  
1871-1914 г.г.». По стечению жизненных 
обстоятельств предки Федосеева из За-
байкалья переехали в Кемеровскую об-
ласть.

Павел Прохорович родился 15 фев-
раля 1914 года в с. Ново-Подзорное, Тя-
жинского района, Кемеровской области. 
С детства он был приобщен к крестьян-
скому труду. Наравне со взрослыми ра-
ботал в поле, помогал на мельнице, пас 
лошадей.  Именно лошади стали глав-
ным делом всей его жизни.

После окончания средней школы об-
учался в фармацевтическом техникуме. 
В апреле 1936 года был призван в ряды 
Рабоче-крестьянской Красной Армии.  
В июле-августе 1938 года Федосеев уча-
ствовал в боях у озера Хасан. Был на-
гражден нагрудным знаком «Участни-
ку Хасанских боёв», повышен в звании  
до старшины.

Незадолго до начала войны казак 
встретил любовь своей жизни, свою 
будущую супругу Зинаиду. Молодые 
люди поженились. В счастливом бра-
ке, продлившемся почти пол века, роди-
лись три дочери: Людмила, Светлана, 
Татьяна.

В январе 1941-го Павел Прохорович 
закончил обучение в Ленинградском 
Военно-ветеринарном училище РККА. 
Дальнейшая служба была неразрывно 
связана с лошадьми. Службу проходил 

в кавалерийских частях, и в артилле-
рии, где основной тяговой силой были 
лошади.

За ратный труд во время Великой 
Отечественной войны Павел Прохоро-
вич был удостоен ордена Отечествен-
ной войны II степени, награжден меда-
лями «За отвагу», «За боевые заслуги».

В период послевоенного сокраще-
ния армии, старший вет-
фельдшер артиллерий-
ского дивизиона старший 
лейтенант ветеринарной 
службы П.П. Федосеев был 
демобилизован, и как моло-
дой, перспективный офи-
цер-фронтовик направлен 
на руководящую работу  
в сферу сельского хозяйства.

В гражданской жизни 
Федосеев имел широкие 
возможности применить на 
практике военно-ветери-
нарное образование и по-
лученный в армии опыт. 
Работал председателем кол-

хоза, директором краевой пчелоконто-
ры, директором ипподрома. Вплоть до 
60-х годов ХХ века лошадь считалась 
животным стратегического значения.  
В Сибири разводят преимуществен-
но лошадей рысистых пород. Для того 
чтобы вырастить скакуна, у нас не под-
ходит климат. Скакуну нужно солнце, 
долгие выпасы. А рысак не так прихот-
лив. Достойную лошадь можно полу-
чить и в суровых условиях. Поэтому  
в Сибири специализируются на рыса-
ках, проводят бега, где соревнуются 
лошади, запряженные в двухколесный 
экипаж качалку.

По сей день Красноярский иппод-
ром остаётся действующим. Здесь тре-
нируются и испытываются рысаки и 
скакуны ведущих сельскохозяйствен-
ных предприятий края.

В 2000-х годах, помимо лошадей, 
принадлежащих красноярским аграр-
ным предприятиям, на ипподроме ста-
ли проходить тренинги и испытания 
лошади частных коневладельцев, в том 
числе из других сибирских регионов.

Материал подготовил казак Крас-
ноярского ГКО, Енисейского казачьего 

войска, краевед Валерий Шрайнер

источники: Официальный сайт АО 
«Росипподромы», сеть Интернет, семей-
ный архив Федосеевых.

лощаДи, как ВДохНоВеНие и Дело жизНи
ИсторИя жИзнИ потомственного забайкальского 
казака,  ветерана вов павла прохоровИча Федосеева

Федосеев П.П. 
конец 1980-х годов

Павел Прохорович 
и Зинаида Ивановна Федосеевы 

конец 1930-х годов
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17Праздники и событияАктуальное интервью

Казачка Енисейского ка-
зачьего войска ХКО Хутора Под-
тесовского Наталья Худолеева:  
«Исполнила свой гражданский долг. 
Для меня выбор лидера страны –  
ответственное событие. Это прояв-
ление гражданской ответственности 
и патриотических чувств. От нашего 
выбора зависит будущее России. Каж-
дый голос ценен и значим».

КАЗАКИ  ВЫБИРАЮТ  ЛИДЕРА  СТРАНЫ
Енисейцы активно оставля-

ли голоса на своих изби-
рательных участках. Вы-

боры Президента России прошли во 
всех регионах страны. Голосование 
длилось три дня, с 15 по 17 марта.  
В дни выборов Президента РФ с са-
мого раннего утра на избирательных 
участках много желающих проголо-
совать. У всех хорошее, праздничное 
настроение, избиратели достаточно 
были активны, – рассказывают чле-
ны избирательных комиссий. Как со-
общает газета.ру, почти 2,6 млн из-
бирателей проголосовали досрочно  
с 25 февраля по 14 марта. 

Процедура выборов – прямое, тай-
ное, равное и всеобщее голосование. 
Проголосовать может любой гражда-
нин РФ, которому исполнилось 18 лет. 
Участие является свободным и добро-
вольным. Президент России, в соот-
ветствии с Конституцией РФ, избира-
ется сроком на 6 лет.

«Все должны сплотиться в это 
нелёгкое время для нашей страны  
и принять важное решение. Необхо-
димо понять одно. Чтобы требовать 

от государства какие-то гарантии, 
надо выбрать достойного Лидера. 
Призываю тех, кто еще не проголосо-
вал – встать на одну ступень с теми, 
кто уже сделал свой выбор, кому не-
безразлична судьба своего государ-
ства, своего народа, своей семьи», –  
говорит атаман ХКО «Хутор Подте-
совский», заведующий Подтесовским 
филиалом казачьего кадетского кор-
пуса Николай Худолеев.

«Выражая свою гражданскую по-
зицию, я не только приняла участие 
в голосовании, но и следила за ходом 
выборов, как общественный наблю-
датель. Сильный президент – силь-
ная страна!» – говорит казачка Ени-
сейского казачьего войска Анастасия 
Ушенко.

 - Олег Валерьевич, вы были 
осенью в Красноярском крае, 
потом снова вернулись на бо-
евые позиции. Что измени-
лось в отряде, пока вас не было  
на фронте?

– Отряд очень мощный, все 
изменения в нем только в луч-
шую сторону. В нашей брига-
де «Сибирь» уже есть специа-
листы  по ФПВИ (технология, 
позволяющая увидеть то, что 
«видит» дрон во время полета), 
которые этому обучают бойцов. 
Эти дроны новейшей разработ-
ки. Огромная благодарность за это Си-
бирскому научно-исследовательскому 
институту в Новосибирске. 

– Как себя чувствуют бойцы отря-
да «Сибирь?» Каков настрой?

– Ребята-сибиряки, как были на-
строены позитивно, по-боевому, так  
и продолжают в том же духе. Настрой  
не поменялся.

 – В Красноярском крае вы были 
прошлой осенью.  У вас было множе-
ство рабочих визитов по региону. В 
том числе в республики Хакасия и Тыва. 
Чувствуется ли поддержка от земля-
ков? 

– До сих пор пишут обращения, от-
правляют большие грузы гуманитар-
ной помощи, в том числе, и материаль-
ной. На мой взгляд, поездок в разные 
уголки нашего края должно быть боль-
ше. От таких визитов отдача большая. 
Отправляют все: бытовые вещи, про-
дукты питания, маскировочные сети, 
одежду и многое другое. На сегодняш-
ний день хочется сказать, что еще более 
грамотно стала выстроена логистика 
доставки грузов. Из последних приоб-
ретений на отправленные деньги – при-

СВЕжЕЕ ИНТЕРВЬю С ГЕРОЕм РОССИИ, КАЗАКОм 
ЕНИСЕЙСКОГО ВОЙСКОВОГО КАЗАЧЬЕГО ОБЩЕСТВА 

ОЛЕГОм ЛИКОНцЕВЫм

клады для винтовок. Связь с жителями 
Красноярского края держим напрямую. 
Мне лично звонят на сотовый телефон.

– Олег Валерьевич, как вы видите 
восстановление разрушенных городов?

– Давайте на примере. В апреле 
прошлого года, когда батальон «Си-
бирь» выдвигался с населенного пун-
кта до места боев, время его пере-
движения составило почти 19 часов.   
На сегодняшний день время передви-
жения по этому же маршруту состав-
ляет 4-5 часов. Настолько усовершен-
ствовали и проложили дороги, которые 
значительно сокращают путь. Едешь  
и наблюдаешь десятки асфалтоукла-
дочных машин, которые работают ме-
гаоперативно. 

Летом я отправился на Соледарское 
направление, проезжая определенный 
участок, видно, как совсем недавно ра-
кета ударила недалеко от памятника 
Стахановскому движению. Урон этой 
местности и дороге был масштабный. 
Каково было мое удивление, когда через 
5 часов, возвращаясь обратно, я увидел 
выровненный и закатанный асфальт. 
Восстановление идет моментальное. 

Оперативно восстанавливают-
ся города, их инфраструктура. 
Это уже  большие, яркие, бла-
гоустроенные центры. Жители 
этих городов видят существен-
ную помощь со стороны России.

– У нас многонациональная 
страна. Чувствуется ли между 
бойцами батальона единство, 
родство что ли?

– Нет никакой разницы 
между людьми. У нас все про-
сто. Мы друг другу братья  
и нам нечего делить. Были слу-
чаи, когда мы и гуманитарную 
помощь от красноярцев отправ-

ляли в другие отряды. Мы все едины. У 
нас боевое братство и одна общая цель. 

– Немного о вашем творчестве. Вы 
пишите стихи. До отъезда на СВО Вы 
тоже занимались поэзией?

– Нет. До этого никогда не писал. 
Это от боли. Крик души. После тяжело-
го ранения, после боя, после жестоких 
событий начали приходить жизненные 
строки. Тяжелые они для меня…

Когда вернусь сюда я храм поставлю, 
Иконы будут плакать в нем всегда,
Ведь сколько братьев 
                                в той земле осталось,
Надёжных братьев крепких как скала.
Казачий дух, кубанка, крест, аркадий,
Магаз забит, предохранитель снят.
Земля смешалась с кровью, мы стояли,
Мы до конца стояли за тебя,
За мать, отца, жену родную, друга, 
За отчий дом,
За павших здесь друзей.
Мы сами крест подняли и распятье 
На нем заплакало 
                              за павших здесь друзей.

(c) Олег Ликонцев (орфография  
и пунктуация автора сохранены)

Фото Альфира Фахразиева

У Героя Российской Федерации 
4 марта родилась дочь Татьяна. 

Поздравляем казака с пополнением 
в семье.  Желаем Ликонцевым 

благополучия, добра, света и прочного 
СИБИРского здоровья!
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В Государственном Кремлевском дворце в Москве 
состоялось торжественное пленарное заседание 
XXXII Международных Рождественских обра-

зовательных чтений.
«Православие и отечественная культура: потери и при-

обретения минувшего, образ будущего». Мероприятие 
возглавил Святейший Патриарх Московский и всея Руси  
Кирилл, выступивший с докладом. 

Праздники и события Праздники и события

Казаки Красноярского город-
ского казачьего общества 
вошли в состав жюри кон-

курса «Песни и строя», который про-
шел в 115-й школе Красноярска 

Мероприятие традиционно про-
ходит среди учащихся 8-11 классов 

Патриарх Кирилл: 
«СпаСительный голоС Церкви будет 

путеводителем для вСех, кто отноСит Себя  
к великой руССкой культуре, иСточником 

которой было и оСтаетСя правоСлавие»

В пленарном заседании приняли участие казаки Ени-
сейского войскового казачьего общества. Войсковой свя-
щенник, настоятель Пантелеимоновского храма, председа-
тель отдела красноярской митрополии по взаимодействию 

с казачеством протоиерей Андрей Казанцев выступил с до-
кладом на тему: 

«Развитие казачьих культурных традиций в Сибири  
на примере Енисейского казачества».

теЗиСы иЗ ДоклаДа ВлаДыки:

• Важно сохранить православную веру и уважение к 
другим традиционным религиям и культурам.

• Наступает новый этап в духовной жизни нашего наро-
да, время взрослой веры. 

• Нужно защитить традиционные ценности и бороться 
с распространением гендерной идеологии. 

• Расширить поддержку многодетных семей и снизить 
число абортов.

• Запрет на усыновление детей гражданами стран с ген-
дерной идеологией.

• Повысить медийную поддержку послания о ценности 
традиционной семьи.

конкурС ПеСни и Строя
общеобразовательных школ города, 
посвященное Дню Защитника Отече-
ства. 

Смотр проводится в целях па-
триотического воспитания современ-
ной молодежи, подготовки к службе 
в армии, а также способствует фор-

мированию у подрастающего поколе-
ния здорового образа жизни, физиче-
ской активности, повышению знаний 
и практических навыков по строевой 
подготовке, по обеспечению военной 
безопасности и по основам безопасно-
сти жизнедеятельности.

На показательном мероприятии учащиеся демонстри-
ровали свои навыки строевой подготовки и командное 
сплочение.

Открыл смотр показательным выступлением класс 
казачьей направленности. У юных казаков еженедельно 
проходят занятия по строевой подготовке.

конкурС ПеСни и Строя В 6-й школе леСоСибирСка 

27 января отметили 80-летнюю годовщину важнейшего собы-
тия в истории города — снятия фашистской блокады в годы Великой  
Отечественной войны. 

Блокада Ленинграда началась в сентябре 1941 года, когда немец-
кие войска окружили город и полностью отрезали его от снаб-
жения. Осаду сопровождали массовые голод и холод, а также 

продолжительные бомбежки и артиллерийские обстрелы.
Отсутствие продовольствия было одной из самых серьезных про-

блем. Хлебные карточки выдавались на крайне ограниченные порции,  
а трапезы состояли из самого простого и скудного питания. Город нахо-
дится в северных широтах, и во время блокады зимы были особенно су-
ровыми. Были проблемы с отоплением жилых помещений, так как угля, 
дров и другого топлива было крайне мало. Люди использовали все, что 
подвернулось под руку, включая мебель и книги, чтобы согреться.

Кроме того, блокада привела к критическому дефициту медицин-
ских препаратов, аптек и медицинского оборудования. Медобслужива-
ние было сильно ограничено, а заболеваемость и смертность среди насе-
ления значительно выросли.

Однако блокада не смогла сломить дух жителей Ле-
нинграда, которые долгое время выживали в тяжелых 
условиях. Гражданская оборона города была организо-
вана, чтобы поддерживать порядок и оказывать помощь 
населению.

Снятие блокады началось в январе 1943 года после 
наступления советских войск. Главное задание заключа-
лось в разрыве блокады и освобождении города от войск 
противника.

Советские войска нанесли серию мощных ударов, что-
бы продвинуться к Ленинграду через замерзшие Финский 
залив и Ладожское озеро. Огромное значение имело так-
же воздушно-десантное содействие в области Невского  
пятачка.

18 января 1943 года советские войска прорвали бло-
каду и установили связь с осажденным городом. Защит-
ники и жители города обрели возможность получить 
продовольствие и медикаменты.

Однако освобождение города от войск противника 
заняло еще долгое время. Бои продолжались до осво-
бождения последних окраинных районов Ленинграда  
27 января 1944 года.

80 лет сНятию блокаДы леНиНгРаДа. 
как гоРоД ВыжиВал В услоВиях осаДы

Ленинградцы и красноармейцы у приказа войскам 
Ленинградского фронта о снятии блокады города. Старая 

работница А.А. Потехехина благодарит бойцов  
за освобождение города от блокады. 

Газета «Комсомольская правда» №28 (5379) 
от 03 февраля 1944 года

Снятие блокады Ленинграда считается символом героизма и стойкости жителей города. Оно было важным пово-
ротным моментом во Второй мировой войне и стало символом победы над фашистской Германией. Люди берут паузу 
на работе, в учебных заведениях или находясь дома, чтобы почтить память погибших граждан.
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В казачестве он с сентября 1991 
года. Родился в поселке Полуторник 
Тисульского района Кемеровской об-
ласти, срочную службу проходил в ра-
кетных войсках, имеет высшее юриди-
ческое образование, участник боевых 
действий в Чечне. 13 лет отработал на 
Красноярском алюминиевом заводе, 40 
лет отдал службе в МВД (подполков-
ник), также работал учителем по исто-
рии и философии.

В Енисейском казачьем войске с 
2014-2019 год был Председателем Суда 
Чести. Сейчас работает юристом соци-
альной защиты.

Именно им были посвящены памятные шествия.

У памятного знака прошел митинг. Слова благо-
дарности за мужество и стойкость прозвучали в 
адрес тех, кто прошел через горнило войны. Ми-

нутой молчания почтили погибших, после чего жители по-
селка и гости возложили цветы.

Также в Доме культуры открылись сразу несколько 
площадок, участниками которых мог стать каждый. Напи-
сать письмо солдату, сделать открытку-подарок или оберег, 
приобрести сувенир, мыло ручной работы, ароматную вы-
печку, сыры и торты. Каждый, кто заходил, в первую оче-
редь подходил к рамке с сетью, вплетая по несколько лен-
точек.

В продолжении дня стал фестиваль «Во имя павших, 
во славу живых». 

По данным материала (фото): 
«Енисейская правда».

Народные гуляния  
10 марта прошли в селе  
Сухобузимском. 

Казаки Енисейско-
го казачьего вой- 
ска вовлекали  

и радовали гостей 
праздника казачьими играми и забавами, участи-
ем в конкурсах. Традиционно фланкировали и ру-
били шашкой. И конечно же, отважно боролись за 
снежные стены городка, где пробили оборону сельчан-спорт- 
сменов и взяли крепость.

Также на главной пло-
щади развернулись продо-
вольственные и мастерские 
ярмарки, щедрые угощения, 
розыгрыши призов. Были  
и показы спектаклей для са-
мых маленьких зрителей, 
площадка с мастер-классами  
разных направлений.

Прозвучала концертная программа с участием люби-
мых артистов и творческих коллективов края, таких как: 
хореографический ансамбль «Молодость Енисея», ан-
самбли русской песни «Сибирские зори», «Жар-птица», 
«Оберег», ансамбль песни «КрасА», «Енисейские зори», 
цирковой коллектив «Надежда», столичная кавер-группа 
«Балагур БЭНД».

Казаки ХКО хутора Подтесовского и казаки-ка-
деты Подтёсовского филиала – казачьего кадетско-
го корпуса на праздничной божественной литургии  
в день Светлого Рождества Христова.

ПОДТЕСОВСКИЕ КАЗАКИ-КАДЕТЫ 
ПРИНяЛИ УЧАСТИЕ В мЕРОПРИяТИИ, ПОСВяЩЕННОмУ 

ВЕТЕРАНАм БОЕВЫх ДЕЙСТВИЙ 

ЛОКАЛЬНЫх ВОЙН

В СерДце СухобузимСкого 
района «отгремела» 

яркая и ВкуСная маСленица

казаки енисейского войскового казачьего общества встретили свет-
лый праздник Рождества Христова в православных храмах красноярска 
и его края. енисейское казачество ежегодно принимает активное участие 
в епархиальных мероприятиях, также во время их проведения охраняет 
общественный порядок

В красноярском храме Рождества Христова под руководством главы 
красноярской митрополии – митрополита красноярского и ачинского 
Пантелеимона прошла ночная божественная служба, где енисейцы слу-
жили вместе с прихожанами. на богослужении казаки были и в храме 
великомученика и целителя Пантелеимона, которым руководит священ-
ник енисейского казачьего войска протоиерей андрей казанцев. 

Енисейское казачье войско представляли учащиеся  
6-й Лесосибирской общеобразовательной школы. Ре-

бята получили диплом лауреата конкурса и заняли общеко-
мандное 6-е место. 

Приветствия конкурсантам направили: 
Дмитрий Миронов – помощник Президента РФ, пред-

седатель Совета при Президенте России по делам казаче-
ства, Александр Бугаев – первый зам министра просвещения 
РФ, Виталий Кузнецов – атаман Всероссийского казачьего  
общества. 

коНкуРс На лучшиЙ казачиЙ класс России – 2023

«Очень важно, что казачьи традиции перенимает мо-
лодёжь, которая воспитывается в духе единения и патрио-
тизма. У казаков растёт достойная замена продолжателей 
традиций и носителей казачьей культуры!», – отметил 
Александр Бугаев.

1 мАРТА СВОЙ юБИЛЕЙ ОТмЕТИЛ ПОТОмСТВЕННЫЙ КАЗАК, КАЗАК 
ЕНИСЕЙСКОГО КАЗАЧЬЕГО ВОЙСКА, ВОЙСКОВОЙ СТАРШИНА 
ВИКТОР АЛЕКСЕЕВИЧ КАРАУЛОВ. ЕмУ ИСПОЛНИЛОСЬ 70 ЛЕТ. 

Казак внес большой вклад в разви-
тие казачества. Активно проводил ра-
боту по военно-патриотическому вос-
питанию молодежи, взаимодействовал 
с ветеранскими организациями сило-
вых структур края. У Караулова от-
личительные и сильные черты –  
патриотизм, честность, принципиаль-
ность, активная жизненная позиция, 
пользуется авторитетом у казаков.  

От души желаем Виктору Алек-
сеевичу крепкого здоровья, добра, се-
мейного благополучия, мирного и чи-
стого неба, счастья, радости, удачи!

Участники разделились на 
две команды для прохож-
дения станций по основам 

военной подготовки. Минное поле, ме-
дицинская помощь, станция интеллек-
туальной разминки, «меткий стрелок».
Кадеты проявили свою физическую 
сноровку, оказывали помощь ранен-
ному, бросали гранаты, преодолева-
ли минное поле, проходили военную 
стратегическую викторину, где пока-
зали уровень интеллектуальных зна-
ний на военную тему.

Для Подтесовских казаков-кадетов провели 
военно-патриотическую игру «Зарница»

В военно-патриотической игре приняли участие воспи-
татели Подтёсовского филиала - казачьего кадетского кор-
пуса Красноярского техникума транспорта и сервиса.
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Свобода творчестваСвобода творчества

Стихи о России и родном крае 
нашей землячки Светланы Смирновой из деревни крутая красноярского края емельяновского района

Творчество поэтессы отсылают нашим бойцам в зону СВО вместе с гуманитарной помощью и маскировочными 
сетями, которые изготавливают в местном клубе деревни.

я – РуССкая! 

Я – русская и этим я горжусь.
Я – русская и вовсе не стыжусь!
Россия - Родина моя навек!
Да! Я душевный, русский человек!

Моя страна свободна и горда.
Никем непокоренная она!
Уже не раз пытались растоптать,
Но русских нелегко сломать!

И пусть скулят цепные псы:
«Мы русских победить должны!»,
Но не прогнется никогда страна!
Мы – русские и сила в нас всегда! 

РоССия жДет

Русские просторы
Птичьи разговоры
Степь да степь широкая
Океан лесов

Речка лентой стелется
В лучшее нам верится
Так Россия-матушка 
Ждет своих сынов.

Прилетайте, соколы!
Прилетайте, милые!
Жду я вас с победою
Жду скорей домой.

Я и поле русское 
Все цветами выстелю
Жду я вас тоскую
По душе родной.

 кРай ты мой

Край ты мой с березами
Елями и соснами
Осенью оденешься 
В золотой наряд

Серебристым дождиком
Улицы умоются
И на землю чистую 
Листья полетят

Край ты мой таинственный
С чистыми дубравами
А весной – красавицей
Хороши луга.

Тропки потаенные
С лекарскими травами,
С брусникою, морошкою
Красавица- тайга

Край ты мой возлюбленный!
Нет нигде красивее
Лета изумрудного,
Утром больше птиц

Славься своей силою!
Славься ты просторами
И людьми хорошими!
Славься и расти!

 жуРаВли

Я скучаю по вас, 
                                      вы мои журавли
Я скучаю  по вашему крику.
Не дождусь я никак 
                                       начала весны,
Чтоб на крыльях тепло 
                                         принесли вы.
Вы кричите так громко 
                                в голубых небесах,
И все дальше зиму прогоняя,
Вы полетом своим 
                              всем напомните нам,
Что вернулись, а значит, зима позади,
                   отступили снега и морозы.
Как я жду вас, 
                         родные мои журавли…
Жду весны.. 
                          запах русской березы..

Орфография и пунктуация 
автора сохранены.




